

Empresarios alemanes congelan 50% de proyectos (El Financiero 02/10/09)

Empresarios alemanes congelan 50% de proyectos (El Financiero 02/10/09)(Ivette Saldaña) Viernes, 2 de octubre de 2009 Ante la difícil situación económica, los empresarios alemanes con negocios en México decidieron "congelar" aproximadamente cinco de cada diez proyectos de inversión que desarrollarían en el país; 4.5 de cada diez fueron llevados a cabo, y el restante 0.5 fueron cancelaron. La Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria (Camexa) aseguró que en marzo 69 por ciento de los emprendedores que participó en la Encuesta sobre la Coyuntura consideró que los pedidos que recibió su compañía empeoraron, pero en el segundo sondeo, hecho en septiembre, sólo 45 por ciento de los socios sintió efectos negativos en su negocio, en lo que respecta a las ventas. El 35 por ciento de los encuestados observó mejorías y 20 por ciento no notó cambios, una situación que "muestra que el optimismo está regresando poco a poco", dijo el director general de Camexa, Johannes Hauser, quien advirtió que aun así es "demasiado pronto para hablar de que hay una percepción generalizada de que la crisis quedó atrás". Sin embargo se nota un cambio en la percepción de los alemanes en México, ya que en marzo sólo 8 por ciento de los encuestados vio mejorías, en tanto que 23 por ciento no vio ninguna transformación. De acuerdo con la segunda encuesta de la Camexa -que agrupa a mil compañías con capital alemán en México, las cuales aportan 6 por ciento del PIB del país-, algunas firmas recibieron el beneficio del programa gubernamental de paros técnicos, así que los despidos fueron menos. Por ejemplo, en marzo 44 por ciento de los encuestados dijo que pensaba despedir personal, pero en la encuesta de septiembre se concluyó que sólo 33 por ciento de las empresas despidió a colaboradores; 25 por ciento dejó sin cambios la plantilla, aunque optó por realizar paros técnicos; 22 por ciento no tuvo necesidad de realizar paros y mantuvo a su personal, y 20 por ciento contrató a nuevos colaboradores. Para 2010, el 42 por ciento espera realizar nuevas contrataciones, 50 por ciento piensa mantenerla igual y 8 por ciento tiene intención de reducir su plantilla. En cuanto a las inversiones que pretendían realizar para 2009, el 45 por ciento dijo que mantuvieron sus proyectos; 50 por ciento decidió realizarlas en un mejor momento, y 5 por ciento los canceló en definitiva.